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部活動・寄宿舎見学 
 

髙岡先生、磯山先生、石川教頭先生、

原田校長先生、ほか先生方、ご協力い

ただきありがとうございました 

卓 話   埼玉県立特別支援学校 大宮ろう学園 校長 原田 篤様 

昨年の 10月 26日、27日の両日、本校の文化祭の 「のばら祭」が盛大に開催されました。その際には、小林会長をはじめ 
関係の皆様にもおいでいただき、本当にありがとうございました。会員の皆様方におかれましてもたくさんのお品を提供いた 
だきました。改めてご協力に感謝申し上げます。 

また、11月 16日には、本校創立 100周年の記念式典がレイボックホール大宮の大ホールにて開催されました。小林会長 
吉田委員長にご臨席を賜りました。お忙しい中本当にありがとうございました。式には、本校の卒業生がたくさん出席して、 
開式前や閉式後には同窓会のような盛り上がりでした。埼玉県副知事と埼玉県教育長にもご臨席賜りまして 「とても温かい 

式でした」との言葉をいただきました。 
 さて本校の開校記念日は 2 月 15 日になります。この日は、県内の盲学校の開校記念日と同じです。盲学校に、唖部(あぶ)＝声を発することが
難しいお子さんたちが勉強する部 が設置されたことが、この本校のルーツになるのです。そのろう学校が開校したのが明治 41年 2月 15日なの

です。そもそもの学校の始まりがその日なので、盲学校と本校は同じ 2 月 15 日が開校記念日となっております。その唖部というものが設置されて
から数えて 100年ということになります。 
 目の不自由な方には点字が使われますが、この点字教育が始まったのが、明治 41年の 2月 15日だそうです。そういったルーツから本校がスタ

ートしていると言ってもいいのかなと思います。その後、大正 12 年にその唖部というのが設置されまして、県立聾学校とわかれて大宮に行きまし
た。 
 昭和 27年、産業工芸科という専門学科がスタートしております。続いて生活デザイン科という被服の関係の専門学科ができました。そして、今は

もうなくなってしまった理容課が昔はありました。その後に幼稚部が正式に始まった、そんな流れです。 
 平成 10 年、高等部に初めて、進学を目標にした普通科ができました。併せて、理容科が平成 12 年に閉科となりました。全国のろう学校の中に
は、まだ実は理容科がある学校もあります。 

 部活動はで昔から盛んで、生徒達は非常に楽しみにしております。外では野球部、それから陸上競技部、体育館ではバレーボール部、卓球部、
あと文化系の美術部もあります。この中の野球部は、昨年から交流をさせていただいています。昨年に対戦し、今年度は合同チームということで、
生徒は本当に一生懸命楽しんで頑張ってやっておりました。試合の点数は何点であったかは言いません。子供たちには楽しい思い出にきっとなっ

たんだろうなと思っております。 
 それから教育活動です。今もこちらに、私が話している内容が文字変換されて出ています。 
かなりの精度で正しい変換ができます。これでかなり子供たちの学習環境が整えられたので 

はないかと思っております。UD トークというアプリケーションで、皆様のスマホなどにも、無料 
でダウンロードができるのです。こういったディスプレイは、大宮西ロータリークラブさんから 
何台も寄贈いただきました。本校の教育活動には欠かせないです。本当にありがたいと 

思っております。 
これまで 100年間で、当校の卒業生が 1029名。関わられた先生方も含め本当にたくさん 

の方々でこの大宮ろう学園の歴史というのが続いております。最後に校歌を紹介します。 

 「1人、2人、みんな みんな みんな みんな “のばら”の花よ」 という、歌詞があります。のばらが本校の象徴になっているのです。大宮ろう学園が
ここに移転してきたとき、学校の周りには本当にたくさんのばらが咲いていたのだそうです。のばらは、非常に小さくても、大変生命力のある強い花
なのだとか。花言葉は「素朴な愛らしさ。上品な美しさ」 本校の在校生の子供たちものばらのように元気いっぱい体も心も強い人になってほしいな

と思います。 
 大宮ろう学園も、素朴な愛らしさ、それから上品な美しさというのを持って、皆様も含め多くの方々にいつまでも愛され続ける学校であってほしい
と願っています。今後とも引き続き本校をご支援賜りますよう、どうぞよろしくお願い申し上げます。 

埼玉県立特別支援学校 大宮ろう学園 校長 原田 篤様より感謝状をいただきました 

本日は、本校を移動例会の会場としてたくさんの方々にお越しいただきまして本当
にありがとうございます。日頃より大変お世話になっております。感謝申し上げます。 
今年度は、体育の授業で使用させていただきますマットを、大量に寄贈いただきまし
た。夏の例会でも少しご紹介をさせていただきましたけれども、新しいマットによりまし
て、子供たちも、安全に思い切って授業に取り組むことができるようになりました。本
当にありがとうございます。 また、毎年のように文化祭ではバザーのお品の提供をい
ただきました。おかげさまでたくさんの収益もございました。生徒達のために有効に活
用させていただきます。改めて感謝申し上げ、感謝状贈呈させていただきます。 


